

¿Cómo afecta la crisis económica brasileña a la región latinoamericana?

Parte del impacto se debe al comportamiento del mercado de los hidrocarburos en la región.

Brasil representa un tercio del Producto Interno Bruto (PIB) de toda **América Latina** y es el primer socio comercial de los países del Mercosur a excepción de Venezuela. Además, ha sido un polo de atracción para las llamadas "**multilatinas**" y otras multinacionales con sede en la región.

Por tales razones, la actual recesión brasileña es uno de los mayores problemas sudamericanos. "**Como la economía más grande de la región** y la más grande de Sudamérica, todo lo que pase en Brasil tiene un impacto. Naturalmente, este impacto variará en distintos países dependiendo del grado de relación bilateral" señala **Joydeep Mukherji**, analista especializado en América Latina de la firma de evaluación de riesgo financiero Standard & Poor's.

Argentina por ejemplo, es un claro ejemplo de ese impacto, pues Brasil es el primer mercado para las exportaciones argentinas y **absorbe un 46% de sus ventas industriales**. En 2015, los envíos argentinos a Brasil **cayeron en un 47,9%** y quedaron en valores similares a los de la recesión mundial de 2009.

Y sin duda, esto lleva a un **efecto dominó** en la región, pues si la caída del PIB brasileño impacta el argentino, éste impactará a su vez en el de Uruguay (turismo, por ejemplo) o Perú (hay más de 200.000 peruanos en Argentina).

Mientras tanto en Bolivia, uno de los países que más crece, el ministro de Economía Luis Arce dijo que le preocupaba más la situación de Argentina y Brasil que la caída del precio del petróleo, a pesar de que el crudo y **los hidrocarburos refinados constituyen casi la mitad de sus exportaciones**.

"Los precios de los minerales se han estabilizado. Las sorpresas pueden venir de los países vecinos. Brasil y Argentina son nuestra **gran preocupación**", aseguró.

Con información de BBC